



教育目標 信念とともに 山の如く 優しさとともに 海の如く 勇気をもって たくましく生きる
重点目標 求めて学ぶ 共に生きる 力を尽くす生徒の育成

「ドラゴン桜2」から学ぶ

校長 小田 剛志

「なぜ勉強するのか」「どんなふうに勉強すればいいのか」についてこの人と一緒に考えたいと思います。この人を誰だか知っていますか。

俳優の阿部寛さんです。阿部寛さんが主演を演じた「ドラゴン桜2」というドラマがあります。3年前、TBSで毎週日曜日の夜9時に放送された人気ドラマです。偏差値32の龍海学園は経営破綻寸前。学校再建を依頼されたのが、主人公、阿部寛さんが演じる桜木健二。桜木健二は弁護士で、学校経営コンサルタントの仕事で過去に学校を建て直したことがありました。桜木健二は東大専科を学校に作って、希望した生徒7名の内、5名をわずか1年足らずで東大に合格させるというドラマです。とは言っても、桜木先生は、東大専科の生徒に勉強を教えたりはしません。東大を目指す上で、「なぜ勉強するのか」、「本当に必要な力とは何か」などを様々アドバイスしています。ここで、桜木先生が生徒に熱く語っている一部を皆さんに見てもらいます。～ドラマの一部を視聴～

桜木先生は生徒に「**本質を見抜き、自分なりの答えを出すを力を付けろ**」と言っています。

「何のために勉強するのか」その本質についてみんなで考えてみましょう。例えば、毎日勉強して提出している「自学ノート」を振り返ってみてください。何のために毎日自学ノートに取り組んでいるのですか。「漢字を何個か書いて提出しとけばいいや」という生徒がいたとすれば桜木先生から「だからお前らはバカだって言ってるんだ」と言われると思います。では、桜木先生が言う本質を見抜いた自学ノートとは、どんなことをすればいいのでしょうか。「どうせ自学ノートをやるなら自分の成績をあげることに役立つことを勉強しよう」と考えて取り組んだ勉強だと思います。つまり、自学ノートの本質は「提出すること」が大事なのではなく、「自分の成績をあげることに役立つ勉強であることが大事なんだ」ということです。

次に「授業中、先生が黒板に書いたことをノートに書き写す『板書』」について考えてみましょう。

「丁寧に書き写すことに夢中になり先生の説明を聞いていなくて、ノートに書き写した内容がよく理解できていない状態」はどうでしょうか。桜木先生の言う「だからお前らはバカだって言っているんだ」ということになりますよね。それでは本質を見抜いた板書とは、どんな板書なのでしょう。先生の説明を理解することを最優先にし、後で見返せるようにノートにメモしておく」という考え方が板書の本質なのではないのでしょうか。つまり、「丁寧にきれいに書き上げる」ことが大事なのではなく、後で家庭学習で復習するときに、忘れかけていることを思い出すためにノートを見返すことが大事なんだということです。「何のために勉強するの？」の本質を見抜いた生徒のまとめをします。

- ①意味の無い学習をしない。テスト後にテスト範囲のワークの答えを書き写して提出するなど
 - ②勉強方法を工夫する。よく覚えられるやり方、楽しく取り組めるやり方など
 - ③友達と協力し合える関係を築く。分からないところを聞く、教える、励まし合う、相談するなど
- ※ドラマで桜木先生は成績を上げるためにすごく重要だと言っています。

今日は、2学期の始まりにあたり「何のために勉強するのか」「どんな風に勉強すればいいのか」を「本質を見抜く力」の視点から考えてみました。「**本質を見抜く力**」が備われば、**体育祭についても「どういう体育祭が大成功だと言えるのか」など「体育祭」の本質を見抜き、準備や練習を進め、皆さんの力で素晴らしい体育祭にできる**と思います。文化祭も同様です。勉強に限らず、本質を見抜く力をぜひ高めてください。
(8月26日始業式 校長講話より)

3年 未来塾

7月30日～8月1日の3日間

夏休み前半に、学習支援員として高橋哲衛先生と河面宏子先生にお越しいただき、希望する3年生を対象に「未来塾」が開催されました。参加した3年生は受験対策用のテキストに真剣に取り組んでいました。分からないところを積極的に質問する姿も見られました。



新入生体験入学

9月10日(水)

さんぼく小学校6年児童が山北中学校で授業体験と部活動体験に参加しました。部活動体験では中学生が6年生児童に優しく話しかけ、面倒見の良さを感じました。新入生体験入学を通して6年生児童が山北中学校に少しでも親近感や安心感をもってけると嬉しいです。



ありがとうございました!

24時間テレビ「愛は地球を救う」

街頭募金活動

9月1日(日)

P T A ボランティア活動

グラウンドの除草作業

9月7日(土)



おめでとうございます!

祝

7月11日から産休に入っていた栄養教諭の佐藤美春先生が、8月29日に無事、元気な赤ちゃんを出産しました!女の子だそうです。おめでとうございます!

1年の佐藤康成さんが8月4日に行われた「文部科学大臣杯第66回小学生・中学生全国空手道選手権大会」に出場し、中学1年生男子組手の部で3位という素晴らしい成績を収めました。全国3位の栄光を手にした康成さんは10月26日に行われる世界大会に出場する予定です。頑張ってください!



～今後の予定～

9月13日(金) 体育祭強調週間

放課後応援練習~9/27

19日(木) スクールカウンセラー来校

24日(火) 秋の交通安全運動~9/30

26日(木) 体育祭予行練習

9月28日(土) 体育祭

30日(月) 振替休業日

10月1日(火) 小中合同あいさつ運動10/3 10/4

2日(水) 下越地区駅伝競走大会

4日(金) 3年単元別テスト、英語検定